

# Sucesos

## Un matrimonio y su hija, heridos al saltar por los ares su chalé cuando fabricaban petardos

La explosión hizo caer desde el segundo piso al hombre y tumbó todos los tabiques de la casa de Estivella

### ARTURO CHECA ■ VALENCIA

Las tarasillas arrancadas de cuajo y colgando en las terrazas de los dos pisos del chalé. Muebles flotando o hundidos en la piscina. Colchones y cortinas caóticamente arrojados sobre muros y escaleras. Cascotes, ladrillos y maderas despedidos fuera del perímetro de la vivienda, a decenas de metros de su posición original. Del antiguo chalé que un matrimonio y su hija poseían en Beselga, una pedanía de Estivella, apenas quedan ya las columnas y la techumbre. Todos los tabiques han desaparecido.

Pasaban pocos minutos de las 11 de la noche del sábado cuando la vivienda situada a las afueras del municipio saltó irremediablemente por los ares. "Yo pensaba que era un coche bomba", recordó asustada Loli, una vecina del camino de Beselga. Pero la explosión estuvo causada por la pólvora. "En la vivienda se estaban realizando unas tareas clandestinas e ilegales para la elaboración de petardos", afirmó el alcalde de la localidad, Roberto Román.

Las primeras investigaciones apuntan a que era el cabeza de familia, de 65 años y al que fuentes municipales identifican como Luis G., el que supuestamente estaba manipulando la pólvora en la segunda planta de su vivienda. Él y su mujer —de 62 años— no residen habitualmente en la casa, aunque sí lo hacen sus hijos, de 28.

Por casual que investiga la Guardia Civil, cuando el hombre se hablaba confeccionando vasoclets se produjo una atronadora detonación. "Hemos escuchado una explosión muy grande y después cuatro estallidos más pequeños", recordó Loli. El afectado se precipitó, junto con un sofá y una lluvia de escombros, hasta la planta baja de la vivienda.

Luis —según fuentes municipales, jubilado de los Altos Hornos de Sagunto— fue el más afectado por el accidente. Pero la crisis sanitaria alcanzó también a su esposa y a su hija, que en ese instante se hallaban en el bajo del chalé de Beselga.

Los muebles y los escombros de la casa salieron despedidos a varios metros de distancia. Un vecino alertó del siniestro al teléfono de Emergencias 112. Guardias civiles y personal sanitario del centro de salud de Estivella fueron los primeros en llegar al lugar. Los tres miembros de la familia se hallaban conscientes en el primer piso del chalé, pero tremendamente conmocionados.

**"Ha sido una explosión enorme"**  
La peor parte de la explosión la recibió el hombre, al encontrarse junto al foco del estallido. Sufre quemaduras en el 70% del cuerpo y un fuerte golpe en la cabeza, fruto de la caída desde lo alto del chalé. Una ambulancia lo llevó al traslado al Hospital La Fe de Valencia, donde permanece ingresado en estado grave. Su mujer, que sufrió un agudo dolor de cabeza, presenta también numerosos traumatismos en el



El chalé de Estivella, con los tabiques derribados y escombros despedidos tras la explosión de pólvora. /RAI FÖRSTER/AGF/ETE

tórax. Su hija padecía la fractura de una tibia. Ambos fueron evacuados por vehículos de Soporte Vital Básico (SVB) al hospital de Sagunto, donde tuvieron que ser operados, según el alcalde de Estivella.

"La explosión ha sido de una magnitud enorme. Solo ha quedado en pie la estructura de la vivienda", detalló Roberto Román. La fortuna es que el inmueble se hallara sit-

tuado a las afueras de la pedanía, en la zona de la subida al castillo de Beselga. "Si llega a estar dentro del pueblo, con la fuerza con la que ha salido despedido todo, podría estar hablando de un desastre", advirtió el primer edil.

Al lugar acudieron también miembros del Consorcio Provincial de Bomberos. Sin embargo, la explosión no generó llamas, por lo que su

misión se limitó a revisar la estructura del inmueble y sesear las cornisas y escombros en los que existiera peligro de desprendimiento.

Las primeras investigaciones apuntan a que la detonación se produjo al alcanzar una chipsa —o quizá una fuente de calor— la pólvora con la que el herido trabajaba. Las otras cuatro explosiones que dieron eco a los residentes en la zona

"Yo pensaba que era un coche bomba. Oí una explosión muy grande y cuatro más pequeñas", relató una vecina

El hombre, de 65 años, se hallaba manipulando la pólvora de manera "ilegal y clandestina", según el alcalde de Estivella

pudieron deberse al estallido de petardos aislados. Todo indica que el jubilado se dedicaba a comercializar los artefactos pirotécnicos, una actividad que era "totalmente desconocida para los vecinos y, por supuesto, para el Ayuntamiento", sostuvo el alcalde de Estivella.

Tres cajas con "masclets" (petardos) que la Guardia Civil inspeccionó e inmovilizó tras el siniestro y descubrió tres cajas llenas de masclets que no se vieron afectadas por el estallido. Los agentes aguardan a que los tres vecinos puedan restablecer de las heridas sufridas para tomarles declaración.

Un accidente similar se saldó igualmente con tres heridos en 2005 en Valencia, aunque en aquel caso no había detrás una supuesta manipulación pirotécnica ilegal. En aquella ocasión, un contenedor de vidrio estalló en la calle Honorato Azañ y los fragmentos salieron despedidos hasta a unos 15 metros de distancia.

Al pararse, la fatal unión de petardos en mal estado y gases oídos en el interior del recipiente de residuos urbanos desencadenó el siniestro. Las víctimas sufrieron cortes leves en la cara y algunos fragmentos de cristal fueron a parar a sus ojos.

Otro accidente doméstico se saldó ayer con un herido leve en una vivienda de Villena al desatarse un incendio en la cocina. Ocurrió hacia las 12 del mediodía, cuando los dueños de una vivienda de la calle Yerena se encontraban preparando la comida. La caída de aceite sobre el fogón desató una llamarada que alcanzó a la campana extractora y dos armarios laterales.

El propietario del piso intentó apagar el fuego con sus propias herramientas, pero estas terminaron también consumidas por las llamas. Con la ayuda de un vecino y un extintor lograron acabar finalmente con el siniestro. El hombre sufrió quemaduras leves en una mano al caerle encima gruesa cantidad de la tubería del extractor.

acecha@lasprovincias.es

lasprovincias.es

**Vídeo:** Estado en el que quedó el chalé de la pedanía de Estivella tras la explosión.